



CONFIDENCIAL

La reforma electoral, sin esperanzas

El PRI ya anticipó que, como se ven las cosas en los procesos electorales estatales del domingo, una reforma electoral no tiene ninguna esperanza. “Nos preocupa que Morena no quiere debate, no quiere puntos de acuerdo, trae una cerrazón, de esas cerrazones que se dan momentos antes de que se trate de ‘empujar una dictadura’”, vislumbra el jefe de la bancada tricolor en San Lázaro, **Rubén Moreira**. Aunque al final deslizó que “vamos a ver qué pasa en los comicios y luego vamos a dar un espacio para empezar la reflexión”, pues no sólo es una iniciativa, “se han presentado varias propuestas de reforma electoral”. Ya se verá.

Alito, de emergencia en San Lázaro

Como un caso de urgencia, el dirigente nacional del Revolucionario Institucional, **Alejandro Moreno** –quien es también diputado federal y presidente de la Comisión de Gobernación–, dejó ayer por unas horas todos sus compromisos de campaña y pleitos personales y acudió a las solitarias oficinas de San Lázaro. Tuvo que ir a presidir una reunión de esa comisión y atender un mandato nada menos que de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Los ministros ordenaron a los diputados que deben “adecuar” y “revisar” la Ley Nacional sobre el Uso de la Fuerza. Vaya tarea en plena guerra electoral.

En ascuas

Y la confirmación de la asistencia de **Andrés Manuel López Obrador** a la Cumbre de las Américas no llega. La oficina de Presidencia, la Cancillería y hasta los organizadores del gobierno de Estados Unidos están a la espera. Habrá quien diga que todavía falta una semana, pero para otros ya sólo faltan unos días. La hace de emoción el Presidente.

Revés judicial

El juez **Adrián Novelo** resistió las acusaciones del Presidente y otorgó la suspensión definitiva al tramo 5 del Tren Maya. Y mientras las organizaciones que impulsaron el amparo lo celebran, a ver si el Presidente no las vuelve a acusar de que son “neoliberales, pseudoambientalistas y corruptos”.



¿Guiño desde Washington?

Después de tanto ruido que hicieron contra la reforma eléctrica, los empresarios estadounidenses reconocen que el futuro de Norteamérica está entre Estados Unidos y México. Al menos así lo manifestó el embajador estadounidense **Ken Salazar**. ¿O será un guiño para que López Obrador deje de estarle dando vueltas a la Cumbre de las Américas y diga sí al llamado del presidente Biden?

¿Crimen organizado en la Ciudad de México?

Ayer se dio a conocer un video en el que hombres armados amenazan a empresarios y comerciantes de la alcaldía Miguel Hidalgo, y les advierten que deben pagar derecho de piso. Este hecho debe prender la alerta roja pues empresarios y comerciantes ya están temerosos de la embestida criminal que –dicen– no es sólo de esa zona. No se puede estar tranquilos ante esta circunstancia.